
Vorwort.

Was ich freundlichen Lesern hier freundlich biete, macht keinen Anspruch darauf, sich den Werken berühmter Seefahrer anzuschließen, durch welche die Wissenschaften so viel gewonnen haben. Der Hauptzweck der Expedition, deren Leitung mir anvertraut war, meine besonderen Instructionen und selbst die zu Küstenaufnahmen nicht ganz geeignete Größe des Schiffes legten dem Wunsche, durch neue Entdeckungen und Ortbestimmungen nützlich zu werden, manche Hindernisse in den Weg. Indessen war die Reise doch auch in dieser Hinsicht nicht ganz fruchtlos. Sind die gemachten Entdeckungen und Ortbestimmungen in bisher wenig bekannten Gegenden gleich von keiner großen Bedeutung, so schienen sie doch, wäre es auch nur zu Gunsten der Sicherheit künftiger Seefahrer, der Bekanntmachung werth. Auch dürfte